
 

 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE CONSUMIDORES DA CEEE EQUATORIAL 

Nº da Ata 13/2023 

Data 17/11/2023 

Horário de Início 09 horas Horário de Término 10h30min 

Local Virtual – Microsoft Teams 

 

PARTICIPANTES 

CLASSE RESIDENCIAL: 

Carlos Eduardo Fernandes Neves 

Adail Sidnei Cordeiro 
 

CLASSE COMERCIAL: 

Valdir Farias de Mattos 
 

CLASSE INDUSTRIAL: 

Thômaz Nunnenkamp 

 

CLASSE RURAL: 

Ademir Costa Monteiro 

Fábio Avancini Rodrigues 

 

PODER PÚBLICO: 

Rodrigo Westphalen Leusin 

 

CEEE EQUATORIAL: 

Daiane Saviano Camargo – Secretária-Executiva 

 

ASSESSORIAS: 

Engie 

Cultura Serra 

 

ORDEM DO DIA 

1. Abertura da reunião; 

2. Inscrição de chapas para a eleição do Conselho – Gestão 2024 

REN ANEEL 963/2021: Art. 15 §2 

Regimento Interno: 6.3.1 e 6.3.2 

3. Espaço Consultorias: Engie – Reajuste Tarifário 

5. Assuntos Gerais. 



 

 

ATA 13/2023 

 

No formato virtual, utilizando o sistema Microsoft Teams, o Conselho de 1 

Consumidores da CEEE Equatorial realizou a Reunião Extraordinária do mês de 2 

novembro, considerando a publicação do Edital 01/2023, de 13 de novembro. Às 09 3 

horas do dia 17, o Presidente do Conselho, Sr. Thômaz Nunnenkamp, abre a 4 

reunião, saudando os presentes e fazendo a conferência do quórum regimental. Com 5 

o quórum qualificado, tendo todos os Conselheiros Titulares presentes, a palavra foi 6 

passada para o assessor Paulo Roberto, que fez uma breve apresentação sobre o 7 

processo eleitoral da Presidência e Vice-Presidência do Conselho. Paulo detalhou o 8 

Edital 01/2023, que convoca os Conselheiros Titulares e Suplentes a participarem 9 

da Reunião Extraordinária de hoje, cuja uma das pautas era o recolhimento das 10 

inscrições das chapas interessadas em concorrer à Presidência e Vice-Presidência 11 

para a Gestão 2024 (01 de janeiro a 31 de dezembro de 2024). Paulo informa que, 12 

na data de ontem, dia 16, foram recebidas duas inscrições de chapas interessadas, 13 

sendo elas assim apresentadas: Chapa 01 – Carlos Eduardo Fernandes Neves 14 

como Presidente e Rodrigo Westphalen Leusin como Vice-Presidente; Chapa 02 – 15 

Valdir Farias de Mattos como Presidente e Thômaz Nunnenkamp como Vice-16 

Presidente. O Conselheiro Ademir salienta a importância de seguir o Regimento 17 

Interno e as normas da REN 963/2021, devendo ser respeitado este colégio eleitoral 18 

no processo. Ademir também esclarece que os representantes não podem ter 19 

nenhuma relação comercial ou profissional com a distribuidora, a não ser o próprio 20 

serviço público de distribuição de energia. Foi esclarecido pelos presentes que tal 21 

relação deve ser respeitada já no ato da indicação do Conselheiro, não sendo 22 

requisito exclusivo aos cargos de Presidente e Vice-Presidente. O Conselheiro Fábio 23 

Avancini questiona quem é o Colégio Eleitoral. O Presidente esclarece que somente 24 

Conselheiros Titulares votam e podem ser votados. Em relação à data da próxima 25 

Reunião Ordinária, onde deverá ser incluída na pauta a Eleição de Presidente e Vice-26 

Presidente, ficou acordado entre todos os presentes que ela deverá acontecer no dia 27 

08 de dezembro, às 09 horas. Não havendo ressalvas, as duas chapas inscritas 28 

foram consideradas aptas a participar do processo eleitoral. Dando sequência à 29 

pauta, a equipe da Engie fez uma apresentação sobre o reajuste tarifário anual de 30 

2023 da CEEE Equatorial Energia. O resumo da apresentação traz os seguintes 31 

dados: as novas tarifas aprovadas estarão em vigor no período de 22 de novembro 32 

de 2023 a 21 de novembro de 2024; O RTA da CEEE conduz a um efeito médio nas 33 

tarifas a ser percebido pelos consumidores de -1,41%, sendo de -2,04%, em média, 34 

para os consumidores conectados na Alta Tensão e de -1,17%, em média, para os 35 

consumidores conectados na Baixa Tensão; TUSD/ transporte - Os custos de 36 

Transmissão contribuíram com um efeito médio de 3,54%; TUSD e TE/encargos – O 37 

valor total dos Encargos Setoriais correspondeu a um efeito tarifário médio de 1,69%; 38 

TE/energia - Os custos de compra de energia representaram um efeito tarifário de -39 



 

 

0,08%; TUSD e TE/financeiro – Contribuíram com o efeito em -10,16%. O material 40 

apresentado será encaminhado aos conselheiros por e-mail nos próximos dias. 41 

Thômaz pede que o material encaminhado pela ANEEL aos Conselheiros seja 42 

disponibilizado à assessoria técnica, uma vez que somente os e-mails dos 43 

Conselheiros estão cadastrados junto ao órgão regulador. A Secretária-Executiva, 44 

Sra. Daiane Saviano, salienta que a divulgação de uma redução das tarifas deve 45 

estar acompanhada de explicações, pois os custos da conta de energia contemplam 46 

outros fatores, como tributação e eventuais taxas, podendo não ser percebido 47 

diretamente na fatura pelo cliente. Em relação ao aumento do ICMS, o Conselheiro 48 

Valdir Farias de Mattos sugere que este Conselho gere um documento de 49 

contrariedade ao aumento de 17% para 19,5% no imposto, pois este é um dos 50 

setores que lutou bastante para reduzir subsídios e baixar a conta de energia. 51 

Thômaz concorda com a produção do documento, parabenizando a posição da 52 

FARSUL, que já publicou uma nota contrária sobre a proposta de aumento da 53 

alíquota modal do ICMS. No tema Iluminação Pública, o Presidente do Conselho e o 54 

Conselheiro Rodrigo Westphalen Leusin discordam sobre a aplicação dos recursos 55 

oriundos das contribuições de iluminação pública, concordando em um debate mais 56 

aprofundado em outro momento. Nos assuntos gerais, o Conselheiro Fábio Avancini 57 

informa que a FEDERARROZ, em nome de seus associados, emitiu uma nota 58 

direcionada à distribuidora, solicitando a ligação da energia dos levantes que estão 59 

com problemas junto à CEEE Equatorial, dando um prazo de 48h, em detrimento da 60 

produtividade da lavoura, com possibilidade de judicialização. Avancini pede uma 61 

atenção especial da distribuidora no caso. Thômaz pede que a equipe da 62 

distribuidora apresente, na próxima reunião, o planejamento para a classe rural, 63 

especialmente em relação à irrigação. Daiane pede mais informações sobre o caso 64 

apresentado pelo Conselheiro Fábio, para que possa direcionar ao setor 65 

responsável. Fábio informa que é a região de Capivari e indo em direção ao litoral 66 

norte, mas que passará diretamente à Daiane mais detalhes. Valdir sugere que seja 67 

feita uma reunião entre FARSUL, FEDERARROZ e as áreas comercial e técnica da 68 

CEEE Equatorial, pois os problemas de entendimento de normativas podem ser o 69 

grande obstáculo na resolução dos problemas, acreditando que essa aproximação 70 

entre entidades e distribuidora fará com que as equipes técnica e comercial 71 

entendam com mais clareza a realidade do setor agrícola de nosso estado. Daiane 72 

pede que a FARSUL formalize a solicitação desta reunião, ficando a Secretária-73 

Executiva responsável por viabilizar o encontro. Fábio concorda e dará andamento 74 

junto à sua entidade. Por fim, Thômaz sugere que Valdir coordene a criação do 75 

documento a ser encaminhado ao Governo do Estado, em relação ao aumento do 76 

ICMS. Finalizando a reunião, Thômaz agradeceu aos Conselheiros pela presença e 77 

deseja uma um bom dia a todos.  78 

Thômaz Nunnenkamp 79 

Presidente do Conselho de Consumidores da CEEE Equatorial – Classe Industrial 80 



 

 

Valdir Farias de Mattos 81 

Vice-Presidente do Conselho de Consumidores da CEEE Equatorial – Classe Comercial 82 

Ademir Costa Monteiro  83 

Representante Titular da Classe Rural 84 

Carlos Eduardo Fernandes Neves  85 

Representante Titular da Classe Residencial  86 

Rodrigo Westphalen Leusin 87 

Representante Titular do Poder Público 88 

Fábio Avancini Rodrigues 89 

Representante Suplente da Classe Rural 90 

Adail Sidnei Cordeiro 91 

Representante Suplente da Classe Residencial 92 

Daiane Saviano Camargo 93 

Secretária-Executiva 94 


